

PRESENTACIÓN

Este número de la Revista *Estudios Políticos* inicia con la sección de TEORÍA dedicada especialmente a Niklas Luhmann, recientemente fallecido. La importancia sociológica de la obra de Luhmann empieza a ser reconocida en castellano, por eso resulta interesante dicha sección, en donde se tratan algunos de los conceptos más importantes e innovadores de este autor.

Más adelante, en la sección TEMAS DE ACTUALIDAD, César Nicandro Cruz trata el tema que está presente en todas las mesas de trabajo de los especialistas en Administración Pública, que es el reto público de la implementación de políticas para la profesionalización del Servicio Público.

La sección SISTEMA POLÍTICO MEXICANO está integrada por dos trabajos muy actuales. *El voto de los mexicanos en el extranjero, acciones nacionales. ¿Reacciones del exterior?*, de Antonio Rivera Flores, en donde el autor hace un análisis de los costos sociales y beneficios de otorgar el voto a los mexicanos que se encuentran en el extranjero. Por su parte, Rosa María Mirón Lince, en su artículo *La recomposición de las fuerzas electorales en el D. F.*, nos ofrece algunas pautas para hilvanar los hilos del complicado tejido que se está viviendo en los procesos electorales.

En la sección MATERIALES, Carmen Roqueñí presenta una traducción

en la cual se muestra la problemática de que en la delegación de responsabilidad que se da en la representación, o en los cuerpos deliberativos, la mayoría de la gente representada está ausente, aunque legítimamente representada. El electorado difícilmente es idéntico a sí mismo, por lo que el grupo social no puede ser reducido a una voluntad a cuyo nombre el representante puede expresarse o actuar.

Los teóricos de la democracia concluyen, señala el artículo, en que la representación es incompatible con la democracia. Los representantes se encuentran cada vez más alejados de los electores, cuando su responsabilidad sería estar presentes y expresar lo que los representados quieren. Pero nadie puede ocupar el lugar de otro, la objeción es que no se pueden convertir los muchos en uno.

Para finalizar el trabajo, se señala que es necesario generar los mecanismos que garanticen la representación de las perspectivas buscando el máximo nivel de justicia y la posibilidad de tomar decisiones adecuadas, menos homogenizadoras.

Enrique Suárez-Íñiguez participa con un trabajo de filosofía política. Habla de la filosofía como el amor a la búsqueda de la verdad y en esa tarea ubica a los filósofos como preocupados por encontrar respuestas sobre la forma de conseguir la felicidad. La filosofía de Schopenhauer es una filosofía moral expuesta de manera sencilla, ya que él es un autor que atrae y arrebató, porque su obra se encuentra llena de sabiduría humana.

Para finalizar esta sección, Fernando Ayala Blanco, en su trabajo *Necesidad y azar*, estudia la causalidad como la ley de causa y efecto, originado en el racionalismo occidental. Así, lo opuesto a la causalidad es el azar. Necesidad y azar son máscaras recíprocas en la unidad de los contrarios, que es el perfecto equilibrio entre la necesidad y el azar.

Cierra esta entrega de la revista *Estudios Políticos* una reseña de Rosendo Bolívar Meza sobre el libro *1968: los archivos de la violencia*, cuyo autor es Sergio Aguayo Quezada.

Rosa María Lince Campillo
